
Acta de la Reunión de la Comisión de Garantía de Calidad del 
Grado en Economía 
 
Reunión de la Comisión de Garantía de Calidad (CGCT) del Grado en Economía de la 
Universidad Loyola Andalucía celebrada el jueves 11 de febrero de 2021 a las 11:00 horas 
por videoconferencia a través de Webex, con la asistencia de: 
• Dña. Mª Carmen Delgado (que actúa como Presidenta de la CGCT) 
• Dña. Laura Padilla Angulo (que actúa como Secretaria de la CGCT en sustitución de 
Dña. Pilar Campoy Muñoz) 
• Dña. Eugenia Gago Silva 
• D. Francisco J. Tato Jiménez 
• D. Ignacio Garijo Campos 
 
Disculpa su ausencia Dña. Pilar Campoy Muñoz por encontrarse de baja por maternidad.  
 
La Presidenta procede a comentar las novedades más relevantes desde la última reunión 
de la CGCT y recuerda que en el presente año 2021 se debe mandar a la ANECA el Plan  
de Mejora del Grado. 

A continuación, se procede a repasar los puntos incluidos el pasado año 2020 en el Plan 
de Mejora y evaluar su grado de avance. El objetivo es incluir nuevos puntos de mejora 
en dicho Plan: 

- P1: Elaboración de un informe de análisis de las causas de abandono. La 
Presidenta comenta que Dña. Pilar Castro Gonzáles, en calidad de Vicedecana de 
la Universidad, le ha comentado que se está haciendo mayor seguimiento de los 
alumnos por dos vías: 

1. Se han elaborado guías del estudiante más completas que las guías docentes, para 
ayudar a afrontar las asignaturas. 

2. Se ha pedido a los profesores de primero que se ponga un semáforo a cada alumno 
que indique el progreso del estudiante para detectar con suficiente tiempo de 
antelación los posibles problemas. 

En relación con este punto, se procede a repasar los indicadores obligatorios solicitados 
por la ANECA: 

- La tasa de graduación ha aumentado en 2015/161. Se ha mejorado con respecto 
años anteriores. 

- La tasa de abandono también ha mejorado en 2014/152. En primero y segundo es 
donde más tasa de abandono existe.  

- La tasa de rendimiento ha aumentado en los últimos dos años.  
- Las tasas de evaluación han evolucionado de forma positiva en los últimos años. 
- La tasa de eficiencia está cayendo, quedando en 77,19% en 2015/16.  

 
1 La tasa de graduación y evaluación utiliza los 5 años desde cohorte incluido, eso significa que el último 
año a contabilizar para la cohorte 2015/16 es el curso 2019/20. 
2 La tasa de abandono utiliza los 6 años desde cohorte incluida, lo que significa que el último año a 
contabilizar es 2019/20. 



En cuanto a los indicadores complementarios:  

- Se observa descenso del alumnado de nuevo ingreso destacable.  
- La duración media está disminuyendo y la tasa de éxito es muy positiva.  

A continuación, se establecen las mejoras propuestas con la prioridad correspondiente 
establecida entre paréntesis3: 

- P1. (A): La CGCT considera que para captar más estudiantes se tiene que trabajar 
de forma intensa la presencia en redes sociales. Dña. M. Carmen Delgado, en 
calidad de presidenta de la CGCT, va a solicitar información sobre cómo se han 
sustituido los encuentros presenciales que se hacían en los institutos.  

- P1. (A). Suministrar más información sobre la inserción laboral del grado y sobre 
las diferencias que existen entre los grados de ADE y Economía, que deberían 
tener sesiones informativas diferenciadas, para que los estudiantes puedan elegir 
conociendo exactamente las funciones de cada grado. 

- P1. (M): Fomentar la participación en las jornadas de presentación del grado de 
economistas trabajando en instituciones relevantes.  

- P2. (A): Evaluación de satisfacción de los estudiantes: se realizan dos encuentros 
anuales con los delegados de curso. Se ha insistido este año a decanato para poder 
recibir feedback sobre los diferentes puntos tratados en las reuniones, y la 
Presidente comenta que el proceso ya está en marcha. 

- P2. (M): Otorgar a los coordinadores de grado una mayor flexibilidad para realizar 
cambios que se puedan detectar en las reuniones con los delegados, esto permitiría 
agilizar los tiempos para dar una respuesta a las incidencias planteadas por los 
estudiantes. 

- P2. (M):  Incorporar nuevos perfiles en la CGCT, en especial egresados, u otras 
alternativas (focus group, encuestas…). La Presidenta comenta que deberíamos 
consultar la normativa de la Comisión del SGCT para ver si es posible.  

- P3. (M): Buzón de sugerencias. Se propuso en reuniones anteriores de la Comisión 
que se hiciera memoria del contenido del buzón de sugerencias, pero no se tienen 
noticias. Se incluye de nuevo como mejora.  

- P4. (M): Se propuso la creación de una comisión para revisar el plan de estudios 
del grado de Economia y la Presidenta comenta que se está trabajando en ello. 
Mientras llega el plan del grado de Economía, se han difundido diplomas de 
especialización que se van a volver a relanzar, dado que no han dado los resultados 
esperados. El CGCT comenta que se podría añadir en el proceso de revisión del 
plan otros perfiles como estudiantes, profesores y profesionales. Esto podría 
ayudar a dar flexibilidad y capacidad de adaptación del grado a las necesidades 
del mercado.   

- P4.(A): Desarrollo del programa DOCENTIA tras su aprobación por ANECA. La 
Presidenta comenta que se está poniendo en marcha. Esta semana les van a 
entregar un prototipo de la plataforma (su nombre es IAGT). Se va a poner en 
práctica en abril (de forma voluntaria con un grupo de docentes) de forma 
experimental tal y como recomendaba el documento de ANECA. Posteriormente 
se analizarán los resultados de la implementación, de cara a realizar los ajustes 

 
3 Tipos de prioridad: Alta (A), Media (M), Baja (B).  



necesarios para su implantación el curso que viene ya a través de una convocatoria 
obligatoria.  

- P.5.(A): Análisis de los programas de movilidad. La Presidenta comenta que se 
está dando prioridad a la firma de nuevos convenios con universidades que 
impartan el Grado de Economia.  

- P.6.(A): Incluir en la evaluación de las prácticas externas preguntas al empleador 
como, por ejemplo: cuáles eran sus expectativas respecto al alumnado cuando 
ofertó la práctica y/o eligió candidato/a y si éstas se han cumplido; la Presidenta 
comenta que ya se está trabajando en ello según informa Decanato. Se ha 
elaborado una encuesta a los tutores externos, acorde al Real Decreto que mide 
12 ítems. El mismo se ha realizado en coordinación con la acreditación AACSB 
en la que está trabajando la Universidad. Se va a lanzar a los tutores en 7-10 días. 
Se va a aprobar una nueva normativa de prácticas y se está trabajando en los 
procesos. Así mismo el rol de los docentes responsables de prácticas será más 
activo y de comunicación con el tutor externo. 

- P6. (B): La DEVA solicitaba dar más información sobre las prácticas, pero por el 
momento no se ha avanzado en este punto apelando a la ley de protección de datos. 
Se vuelve a incluir como punto de mejora la posibilidad de indagar si es posible 
en dar una mayor información, mediante testimonios de economistas, 
empleadores y estudiantes, que hayan realizados estas prácticas externas, por 
ejemplo, en forma de vídeos cortos. 

- P7. (B): Debido a la política de la universidad de no dar más información de la 
estrictamente necesaria y la recomendación de ANECA de la publicación y acceso 
público de los indicadores del SGCT y, en concreto, de las tasas de empleabilidad; 
proponemos pensar en una alternativa para dar mayor información respetando la 
LOPD.  

- P8. (M): Análisis y difusión de los resultados de inserción laboral en coordinación 
con SOI de cara a mejorar la demanda de plazas. La Presidenta informa que 
Decanato le ha comunicado que se está trabajando en un plan de dinamización de 
la captación de alumnos para la Facultad. Ya se han reunido decanato y SOI en 
dos ocasiones y la semana que viene van a cerrar un cronograma de actividades. 
Se están realizando mesas redondas virtuales, en concreto el 16 de febrero tendrá 
lugar “Encuentra tu pasión-Salidas profesionales ADE y Economía”. 
En este sentido se propone revisar las definiciones de empleabilidad del grado 
de Economía descritas actualmente en la página web de la titulación; y fomentar 
la participación de los alumnos, incentivando al alumno o egresado colaborador, 
mediante un reconocimiento por parte del Decanato. 

 

Otras mejoras que comunica la Presidenta ya implantadas en el grado:  

1. Se ha puesto en marcha la masterclass “Encuentra tu vocación y prepárate para un 
mundo global”. Esto ha supuesto visitas de profesionales de distintas áreas a las 
aulas, dentro del horario de clase precisamente para que los alumnos descubran 
qué hace un Director Financiero, uno de Operaciones, Marketing, Recursos 
Humanos, un profesional de la OCDE, etc. Se ha llevado a cabo en 3º y 4º curso.  

2. Se ha puesto en marcha la Secretaria Virtual de la Universidad. 



 

Sin más asuntos que tratar, se levantó la sesión a las 12:30 horas, de todo lo cual doy fe 
como Secretaria de la CGCT, en sustitución de María del Pilar Campoy Muñoz. 
 

 

 

Fdo. Laura Padilla Angulo  


